

Home > Economía > Empresas

Fitch Ratings pasó de estable a negativa la perspectiva de Ecopetrol y EPM

La calificación crediticia de varias compañías del país cambió, ¿cuáles son las razones y qué implicaciones tiene?

Redacción Economía
17 de marzo de 2025 - 10:25 a. m.

Compartir Guardar Comentar (0) Unete



Imagen de referencia.
Foto: Archivo Particular

Resume e infórmame rápido

Escucha este artículo Audio generado con IA de Google

0:00 / 0:00 1x

Fitch Ratings revisó a Negativa la Perspectiva de las Calificaciones de Incumplimiento de Emisor (IDR) en Moneda Extranjera (ME) y Moneda Local (ML) de varias empresas colombianas como Ecopetrol, EPM, Enel, entre otras.

Vinculos relacionados

- [Dólar hoy en Colombia: este es el precio de cierre para el 17 de marzo](#)
- [Las tres barreras a las que se enfrentan las mujeres en los negocios](#)
- [La OCDE revisa a la baja el crecimiento mundial en 2025: estas son las razones](#)

Esta medida se produce tras la reciente revisión a "Negativa" de la perspectiva soberana del país, por parte de la calificadora el 6 de marzo.



Empresas
Cadena de moda Forever 21 se declara en bancarota: ¿qué pasará con las tiendas?
Hace 9 horas

Según explicó Fitch, el cambio en la perspectiva de Colombia responde al deterioro de la posición fiscal y las perspectivas inciertas de medidas correctivas.

"El balance fiscal del gobierno central para 2024 se ubicó en 6,7 % del PIB, muy por debajo del pronóstico de Fitch de 5,6 % del PIB, principalmente debido a los déficits de ingresos y a la incapacidad de implementar recortes de gasto compensatorios", dijo la calificadora.

¿Qué dice la calificación?

Ecopetrol

La agencia establece que la petrolera tiene un fuerte vínculo con el Estado colombiano y eso se refleja en el perfil crediticio. Aunque las calificaciones también reflejan el "importante incentivo" del gobierno para apoyar a Ecopetrol en caso de

"Este apoyo se deriva de la importancia estratégica de Ecopetrol como proveedor

PUBLICIDAD

Te puede interesar Enlaces Patrocinados por Taboola



Rifirrafe entre MinDefensa y Marla Fernanda Cabal por soldados muertos e...
El Espectador



Esposo deja a su esposa enferma por su amante. Cuando regresa por su...
Cash Roadster



Chía: IA: gana hasta \$2,700 a la semana trabajando desde casa
Trade AI [Regístrate](#)

PUBLICIDAD

clave de combustibles líquidos en Colombia y propietario del 100 % de la capacidad de refinación del país”, destaca Fitch Ratings.

ISA

Por las mismas razones, Fitch ratificó a Interconexión Eléctrica (ISA) en 'BBB' y revisó la perspectiva de Estable a Negativa. Aunque su perfil crediticio “coincide con su calificación 'BBB' y no está limitado por el perfil crediticio de su controlador, Ecopetrol”.

Dado que Ecopetrol posee más del 51 % de ISA, se debe considerar el vínculo de las empresas en la evaluación.

“La existencia de mecanismos regulatorios de compartimentación, la presencia de accionistas minoritarios significativos y un historial de sólidas prácticas de gobierno corporativo impiden que Ecopetrol pueda extraer valor de su subsidiaria más sólida”, destaca la calificadora.

Fitch considera que las políticas de financiamiento y gestión de efectivo de ISA son altamente autónomas respecto de Ecopetrol y espera que ISA mantenga su independencia, lo cual se refleja positivamente en las calificaciones.

Grupo Energía Bogotá (GEB)

La calificación de la empresa es de BBB y la firma revisó la perspectiva de Estable a Negativa, lo que refleja el cambio en la perspectiva de la calificación (BB+/Negativa).

Fitch resalta que GEB opera de forma independiente y autónoma, lo que impacta positivamente sus calificaciones.

Además, considera que los mecanismos regulatorios de compartimentación, la presencia de importantes accionistas minoritarios y las sólidas prácticas de gobernanza reducen la capacidad de la matriz para extraer valor de su filial más sólida.

Según los criterios de calificación, “estos factores llevan a Fitch a calificar a GEB dos niveles por encima del perfil consolidado de Bogotá”, añade.

EPM

La calificadora establece a Empresas Públicas de Medellín (EPM) en 'BB+' y revisa la perspectiva de Estable a Negativa, lo que refleja el cambio en la perspectiva de la calificación IDR de Medellín (BB+/Negativa).

Esta vinculación refleja la relevancia financiera de la compañía para las finanzas de Medellín, la falta de documentación efectiva que limite la distribución de dividendos y la influencia de la ciudad en la administración y las operaciones de la compañía.

“Las distribuciones de EPM aportan en promedio el 20 % o más de los ingresos del gobierno y entre el 20 % y el 30 % del presupuesto de inversión de la ciudad” subraya.

Enel

Fitch ratificó a Enel Colombia en la calificación 'BBB' y revisó la perspectiva de Estable a Negativa.

La compañía tiene su sede en Colombia (BB+/Negativa), y sus operaciones en este país representaron aproximadamente el 90 % de su EBITDA consolidado acumulado para los últimos doce meses (UDM) finalizados en septiembre de 2024.

Los perfiles de la empresa en diferentes países queda así:

- Enel Colombia ('bbb-')
- Panamá (BB+/Estable)
- Guatemala (BB/Positiva)
- Costa Rica (BB/Positiva)

¿Qué dice la calificación y qué significa el “Negativo”?

Vale la pena mencionar que las calificadoras de riesgo son entidades que se especializan en valorar el riesgo de cada nación, para así asignar una nota a su deuda con base al riesgo que determinan diferentes factores (como la inflación, endeudamiento, PIB, y la fortaleza de las instituciones).

Así las cosas, la nota crediticia que dan estas calificadoras es importante porque determina (entre muchas otras cosas) que tan cómodo es invertir en un país, una evaluación que afecta los tipos de intereses con los cuales se le presta dinero a las naciones.

En esta discusión es necesario entender cómo se leen las calificaciones crediticias. Tiene dos partes: una nota y una perspectiva:

- **Calificación:** es la primera parte y da el puntaje de riesgo.
- **Perspectiva:** da información de cómo podría cambiar la calificación a futuro (12 meses por lo general), por lo que se lee de la siguiente forma:
 - Que sea positiva indica que la calificación puede subir.
 - Que sea estable apunta a que seguirá igual en el futuro.
 - Que sea negativa dice que hay un riesgo de que rebaje.

🔔 📧 ¿Ya te enteraste de las últimas noticias **económicas**? Te invitamos a verlas en [El Espectador](#).

Pronto tendremos al aire el **boletín de noticias económicas**, en el que además de actualidad encontrarán consejos de emprendimiento y finanzas. Si desean inscribirse, **pueden ingresar aquí**.

Por Redacción Economía

Temas recomendados:



Síguenos en Google Noticias

EE ¡Bienvenido a nuestra sección de comentarios! **Susíbete y únete a nuestra comunidad de lectores** para participar en la conversación.

[Iniciar sesión](#) [Susíbete](#)

Sin comentarios aún. **Susíbete e inicia la conversación**

Te puede interesar

Enlaces patrocinados por Taboola

Lo que es tendencia

--	--	--	--

EL ESPECTADOR



Mapa del Sitio

Suscripción Impresa

Suscripción Digital

Chatea con nosotros